
Viel Leistung für wenig Geld?! Tätigkeitsspektrum, Qualifikation und Betreuungsum-

fang polnischer 24-Stunden-Betreuungskräfte in Berlin 

Sandra Leumann  1

Zusammenfassung 

Dieser Beitrag untersucht erstmals detailliert das Tätigkeitsspektrum, die pflegerische Quali-

fikation sowie den zeitlich geleisteten Betreuungsumfang von 24-Stunden-Betreuungskräften, 

sogenannten Live-ins. Dafür wurden 222 polnische, in Berlin tätige Live-ins mit Respondent-

Driven Sampling standardisiert befragt. Dabei zeigt sich, dass sie vor allem Haushaltstätigkei-

ten ausführen, bei der Körperpflege unterstützen und viele Live-ins fast rund-um-die-Uhr in 

Bereitschaft sind. Zudem übernehmen viele Live-ins Behandlungspflege, obwohl sie meist 

keine ausgebildeten Pflegefachkräfte sind. Sie haben aber häufig einen vorbereitenden Kurs 

absolviert oder verfügen über langjährige Erfahrung.  

Abstract: High Performance at Low Cost?! The Scope of Duties, Qualifications, and 

Amount of Care Provided by Polish 24-Hour Caregivers in Berlin 

This paper provides the first detailed examination of the range of tasks, caregiving qualifica-

tions, and the amount provided by 24-hour caregivers, known as live-ins. A total of 222 Polish 

live-in caregivers working in Berlin were surveyed using Respondent-Driven Sampling. The 

results reveal that these caregivers primarily perform household tasks, assist with personal 

hygiene, and many are on-call almost around the clock. Additionally, many live-ins carry out 

medical care tasks, despite not being formally trained healthcare professionals. However, they 

often have completed preparatory courses or possess many years of practical experience. 
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